

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

ELECCIONES 2017

INE TIENE RETOS PARA CAPACITAR CIUDADANOS

El Instituto Nacional Electoral (INE) atenderá dos mil 775 secciones con estrategias diferenciadas, por la dificultad que significa aplicar el procedimiento convencional para sortear y capacitar ciudadanos, en las cuatro entidades en las que habrá elecciones este año. Con información hasta marzo, estas dos mil 775 secciones corresponden a 19.93% del total de los cuatro estados. El total de las secciones electorales de las cuatro entidades agrupan 34 mil 769 casillas que atenderán a 39.8 millones de ciudadanos aptos para votar. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, AURORA ZEPEDA)

INE MULTARÁ A PARTIDOS POR MÁS DE 115 MIL PESOS

El Instituto Nacional Electoral (INE) prepara sanciones por 115 mil 497 pesos a los partidos políticos por irregularidades en los reportes de ingresos y egresos de las precampañas en Veracruz, en donde hoy martes inician las campañas para renovar las 212 presidencias municipales. La anomalía más recurrente fue, de nueva cuenta, la omisión en el reporte de gastos. Partidos como Morena, Nueva Alianza, PVEM y PES no serán sancionados porque dijeron no haber realizado precampañas y, en el monitoreo, la Unidad Técnica de Fiscalización del INE no detectó gastos de ellos. Como ocurrió en el Estado de México, es el PT el partido para el que se prevén las multas más altas, con 42 mil 620 pesos, según los dictámenes consolidados y proyectos de resolución que serán analizados mañana por el Consejo General del INE. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, CARINA GARCÍA)

DESECHAN QUEJA DE MORENA CONTRA NUEVA ALIANZA

La queja de Morena contra el partido Nuevo Alianza por el presunto uso indebido de tiempos en radio y televisión para transmitir dos mensajes en los que se criticaba el transporte público en el Estado de México y presuntamente en favor de Alfredo del Mazo, candidato de la coalición PRI-PVEM-PES-Nueva Alianza, fue desechada por la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral. Tras una rápida sesión, en la que sólo la consejera Claudia Zavala votó en contra del dictamen, se rechazó la queja de Morena con dos votos a favor. José Roberto Ruiz Saldaña, presidente de la Comisión, dijo que los partidos deben tener libertad para emitir mensajes sin violar la ley. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 29, ANGÉLICA ENCISO)

PIDEN A INE INTERVENIR EN COAHUILA

Los candidatos a la gubernatura de Coahuila por Morena, Armando Guadiana, y por el PAN, Guillermo Anaya, se sumaron al llamado para que el Instituto Nacional Electoral (INE) atraiga el proceso electoral de la entidad. Coincidieron en que no hay confianza en el órgano electoral local. "Desde aquella filtración de conversaciones entre el consejero Alejandro González con David Aguillón, operador de Rubén Moreira, en la que estaba dándole instrucciones, desde entonces nosotros, a través de Carlos González, representante de Morena en el Instituto Electoral de Coahuila, se pidió que se investigara y que, para evitar problemas, la elección la manejara directamente el INE", dijo Guadiana. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, ROLANDO CHACÓN)

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

TRES CANDIDATOS MÁS OFRECEN ACABAR CON LA TRATA EN COAHUILA

Tres candidatos más a la gubernatura de Coahuila se comprometieron por escrito a erradicar el delito de trata de personas en el estado. Ellos son el panista Guillermo Anaya, el independiente Luis Horacio Salinas, y el de Morena, Armando Guadiana. De siete, suman cuatro abanderados los que han firmado el acuerdo con la presidenta de la Comisión Unidos vs la Trata A.C., Rosi Orozco. El primero fue el abanderado del PRI y la coalición Por un Coahuila Seguro, Miguel Ángel Riquelme. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 19, HILDA FERNÁNDEZ)

DAN 196 MILLONES DE PESOS EN “LA EFECTIVA”

Durante los primeros seis meses del proceso electoral para renovar la gubernatura del Estado de México, la Administración del priista Eruviel Ávila regaló entre 134 y 196 millones de pesos mediante 55 mil 939 tarjetas "La Efectiva". Las entregas se realizaron entre el 5 de septiembre del año pasado, dos días antes del inicio oficial de la contienda, y el 21 de marzo en 29 municipios, en su mayoría gobernados por el PRI. Asimismo, la bancada del PAN en el Senado de la República reveló que entre enero y marzo de este año el gobierno federal y del Estado de México repartieron más de 54 millones de pesos en apoyos y dádivas a la población como parte de programas sociales. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, CLAUDIA GUERRERO Y ZEDRYK RAZIEL)

PAN TERMINARÁ OBRAS INCONCLUSAS

La candidata del PAN al gobierno del Estado de México, Josefina Vázquez Mota, prometió concluir todas las obras inconclusas que los gobiernos del PRI han dejado. En las infraestructuras sin terminar del Puente de Fresnos y Cola de Caballo, señaló que sin la necesidad de firmar ante un notario, como acostumbra los priístas, ella sí trabajará por que las familias del estado vivan mejor. Por su parte, Alfredo del Mazo Maza, candidato del PRI-PVEM-Nueva Alianza-Encuentro Social, prometió trabajar por la seguridad, lo que es el principal reclamo de habitantes de la entidad. En tanto, la candidata de Morena, Delfina Gómez, pidió a los ciudadanos que no desperdicien su sufragio y emitan voto útil a su favor, para hacer posible el cambio. Por separado, el candidato del PRD, Juan Zepeda, y la dirigencia estatal del sol azteca integrada por Omar Ortega y el senador Luis Sánchez, ratificaron que no declinarán a favor de la candidata de Morena. "Me voy a morir en la raya", afirmó Zepeda. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, SUZZETE ALCÁNTARA; JUAN MANUEL BARRERA, CARINA GARCÍA Y REBECA JIMÉNEZ)

CRITICAN PROPUESTAS DE CAMPAÑA EN EL ESTADO DE MÉXICO

Especialistas en economía y finanzas públicas cuestionaron la viabilidad y el impacto de las propuestas económicas de los principales candidatos a gobernar el Estado de México. Vagas, irreales, dañinas para las finanzas y poco claras fueron algunos adjetivos usados por los expertos para describir las ideas económicas de quienes aspiran a suceder a Eruviel Ávila. Una de las más cuestionadas es el salario "rosa", que enarbola Alfredo del Mazo, candidato del PRI, que promete mil 200 pesos bimestrales a cada ama de casa, sin definir todavía el monto total que erogará. (REFORMA, NEGOCIOS, P. 2, GONZALO SOTO)

APRUEBAN REGLAS PARA EL DEBATE EN NAYARIT

El Instituto Estatal Electoral de Nayarit (IEEN) aprobó las reglas y el formato del debate entre los candidatos a la gubernatura, a realizarse el 9 de mayo en el Teatro del Pueblo. En la cuarta sesión ordinaria del consejo local

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

electoral del IEEQ se avaló, asimismo, cambiar la conformación de la mesa de representantes de los aspirantes a la gubernatura en la Comisión Temporal de Debates. Además, se integró a este órgano al representante del Partido Encuentro Social, después de que se aprobó el registro del candidato de ese partido, Francisco Javier Zapata Pérez. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 29, NOTIMEX)

MEJÍA OFRECE DESARROLLO

Raúl Mejía, candidato de MC al gobierno de Nayarit, ofreció un proyecto de integración turística en la playa del Novillero. El aspirante planteó que la zona debe desarrollarse igual que Bahía de Banderas. En tanto, Miguel Ángel Navarro, candidato de Morena, afirmó que en Nayarit hay un sentimiento antisistema, por lo que los partidos están obligados a reconstruir la política, cuya credibilidad está por el suelo. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, OLIVER ZAZUETA)

SALA SUPERIOR

EL MODELO DE LA DEFENSORÍA PÚBLICA ELECTORAL PARA PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS PUEDE REPLICARSE EN OTROS PAÍSES: OTÁLORA MALASSIS

La magistrada presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine M. Otálora Malassis, confió en que el modelo de la Defensoría Pública Electoral para Pueblos y Comunidades Indígenas, ajustado a los contextos particulares de diversos países, pueda replicarse en otras latitudes con el mismo éxito. Al presentar la Defensoría Pública Electoral para Pueblos y Comunidades Indígenas en la sede de Naciones Unidas, dentro del marco del Décimo Aniversario de la Declaración de las Naciones Unidas sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas, la Magistrada Presidenta destacó el mecanismo mexicano para fortalecer los derechos de los pueblos originarios. Refirió que casi 30 años después de que México reconoció el carácter multicultural de la sociedad fue creada la Defensoría, tras un diagnóstico de 10 años de resoluciones, durante los cuales se conocieron por parte del Tribunal Electoral más de dos mil 500 juicios, unos 250 casos al año, en los que comunidades indígenas o ciudadanos indígenas estaban involucrados o directamente en conflicto para el acceso a cargos públicos. (NOTIMEX, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 15, NOTIMEX; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 8, ABIGAÍL CRUZ; OVACIONES, POLÍTICA, P. 2, REDACCIÓN; INTERNET: NOTICIAS MVS.COM, ANGÉLICA MELÍN CAMPOS)

GUERRA AZUL

El Partido Acción Nacional (PAN) podría experimentar un resquebrajamiento interno en los siguientes meses, previo a la contienda electoral de 2018. El jaloneo por el control del partido y de sus decisiones rumbo a la sucesión presidencial mantienen a los grupos de poder en un enfrentamiento que podría ser de proporciones épicas en la historia del blanquiazul. Por un lado, las quejas crecen en contra del presidente nacional Ricardo Anaya, por mantener al partido en vilo sobre sus aspiraciones presidenciales y por el uso de todos los recursos partidistas para conquistar la candidatura, en detrimento de los otros aspirantes. Por el otro lado, la mayoría de los órganos de poder del partido se encuentran justo en manos de Anaya, por lo que las quejas contra él podrían topar con pared, lo que provocaría el rompimiento con el grupo de los cercanos a Felipe Calderón —Margarita Zavala— y a Rafael Moreno Valle. Además de los spots institucionales con los que el partido posiciona su imagen, Anaya tiene el control del padrón de militantes, cerrado desde hace meses. Con él, señalan sus detractores, pretende

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

manipular las decisiones que se toman al interior de Acción Nacional, entre las que se podría incluir la designación de quién será el abanderado albiazul en el 2018. Esta situación ha buscado resolución en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, hasta donde han llegado las denuncias de quienes han visto violados sus derechos político-electorales para afiliarse al PAN, o porque han sido excluidos de su padrón. (REPORTE ÍNDIGO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1, 12-15, IMELDA GARCÍA)

EL INE ELUDE COBRAR MULTA A COALICIÓN DE LÓPEZ OBRADOR

El Instituto Nacional Electoral (INE), que preside Lorenzo Córdova, decidió no cobrar una multa por 15 millones de pesos interpuesta desde 2012, cuando Leonardo Valdés era titular del organismo electoral. La razón no se conoce, al menos no de parte de Córdova, quien después de varios años determinó archivar el dictamen que definió que Andrés Manuel López Obrador rebasó los gastos de campaña en la elección presidencial en la que compitió bajo las siglas de la coalición Movimiento Progresista, PRD-PT-MC. La sanción no ha caducado pero, hasta ahora, el Instituto sólo ha aplicado una amonestación pública a los partidos que apoyaron la candidatura presidencial de López Obrador hace cinco años. El entonces IFE determinó un rebase de más de 46 millones de pesos (de un tope fijado en más de 300 millones) e impuso una multa de 15 millones 435 mil pesos a cada uno de los partidos de la coalición. Las multas fueron impuestas el 15 de julio de 2013. El PRD y el PT impugnaron ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y éste confirmó —en mayo de 2015— el rebase en el tope de gastos de campaña. Para dar cumplimiento a lo que le ordenó el TEPJF, el 26 de agosto de 2016 el Instituto aprobó una amonestación pública a los partidos integrantes de la coalición, pero no definió de cuánto sería la multa por el rebase de tope de gastos. (EL HERALDO DE MÉXICO, EL PAÍS, P. 8, NAYELI CORTÉS)

PARTIDO HUMANISTA ACUMULA 37 MILLONES EN PASIVOS TRAS LIQUIDACIÓN

El Partido Humanista (PH) acumuló durante su proceso de liquidación pasivos por 37 millones de pesos en todo el país, mientras los comités estatales disponen de recursos por 5.3 millones. Además, según un informe sobre la situación que guarda dicho proceso, enfrenta 170 demandas laborales, dos civiles y seis denuncias penales. Tras no alcanzar 3% de la votación en las elecciones intermedias de 2015, el PH perdió el registro en septiembre de ese año, junto con el Partido del Trabajo; sin embargo, este último se salvó gracias a la polémica intervención del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El documento sobre las cuentas del PH, que abarca de agosto de 2016 a marzo de 2017, no aclara si estos 37 millones de pesos ya se cubrieron o están en proceso, considerando los bajos montos registrados en las cuentas de 18 de los 31 comités estatales. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

ENTIDADES FEDERATIVAS

CIUDAD DE MÉXICO

LEY ELECTORAL, CON EL TIEMPO ENCIMA

Aunque a los integrantes de la Comisión de Asuntos Político-Electorales de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) les queda sólo un mes para tener lista la Ley Electoral, Morena sigue en desacuerdo con que el Congreso de la Ciudad de México se integre por 33 diputados de mayoría relativa y 33 de representación proporcional. “Estamos creando una nueva ley de procedimiento electoral, no es un trabajo que deba hacerse

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

sobre las rodillas, es un trabajo de mucho esfuerzo y análisis, ya estamos próximos a convocar a la Comisión, probablemente sea este jueves”, dijo el diputado local y presidente de la Comisión de Asuntos Político-Electorales, José Manuel Delgadillo. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 1 Y 5, GEORGINA OLSON)

MORELOS

ASESINAN EN MORELOS A PERIODISTA AL SALIR DE SU PROGRAMA DE RADIO

El periodista morelense Filiberto Álvarez Landeros fue asesinado por sujetos que lo interceptaron al salir de su programa radiofónico en el municipio de Tlaquiltenango, al sur del estado. Su cuerpo registró por lo menos tres impactos de bala. Su crimen fue divulgado por las autoridades sólo con el nombre de pila del comunicador, por lo que el gremio identificó a su compañero hasta que el caso fue expuesto en redes sociales por el diputado federal Javier Bolaños, quien repudió el crimen. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 17, JUSTINO MIRANDA)

VERACRUZ

YUNES LINARES ENTREGA CASA DE DUARTE EN TLACOTALPAN PARA BIBLIOTECA

El gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, tomó posesión formal de una vivienda en el municipio de Tlacotalpan que fue expropiada a presuntos prestanombres de Javier Duarte de Ochoa, preso en Guatemala. En transmisiones en vivo por sus redes sociales y ante medios de comunicación, el mandatario recibió la casa y de manera inmediata la entregó al Instituto Veracruzano de la Cultura y a la Secretaría de Turismo y Cultura, las cuales deberán habilitarla como biblioteca y en un futuro como museo. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 16, ÉDGAR ÁVILA)

FLAVINO, LIBRE BAJO FIANZA; SU PROCESO SIGUE

El exgobernador interino Flavino Ríos Alvarado está en libertad bajo fianza con algunas reservas de ley y por lo tanto puede andar libremente, sin salir de la ciudad, informó el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Veracruz, Edel Álvarez Peña. En marzo, Ríos Alvarado fue detenido y sólo estuvo una semana en prisión; posteriormente fue hospitalizado. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, LOURDES LÓPEZ)

ZACATECAS

ZACATECAS SIMULÓ SALARIOS AUSTEROS

La administración de Miguel Alonso Reyes en Zacatecas presumió austeridad en los salarios de sus funcionarios, pero en realidad se despachó con la cuchara grande en el pago de bonos, de acuerdo con información oficial. Según datos de la partida 1711 "Pago de Estímulos a Servidores Públicos", abierta vía el Instituto de Transparencia de Zacatecas, durante los últimos cuatro años de su sexenio, el gobierno de Alonso Reyes destinó dos mil 93.9 millones de pesos en bonos a servidores públicos. (REFORMA, PORTADA, P. 1 Y 17, ROLANDO HERRERA)

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

INFORMACIÓN RELEVANTE

PEÑA NIETO DESTACA AVANCES EN MATERIA LABORAL

Al encabezar en Los Pinos la ceremonia oficial por el Día del Trabajo, el presidente Enrique Peña Nieto estableció como meta para su mandato 20 millones de empleos formales de mexicanos que se encuentren registrados en el Seguro Social. Advirtió que su gobierno empezó con 16.2 millones de empleos registrados en el Seguro Social y hoy son más de 19 millones, por lo que se puede fijar una meta de 20 millones en 2018. “Es una meta ambiciosa, pero estoy convencido de que es viable y realizable”, dijo el mandatario. Por su parte, miles de trabajadores, la mayoría agremiados a sindicatos independientes, mineros y de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación se manifestaron en al menos 14 estados para conmemorar el Día del Trabajo con la exigencia de mejores salarios, contener las alzas de precios de la canasta básica y de los combustibles, la derogación de las reformas estructurales y de la evaluación de los docentes, y en demanda de la localización con vida de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, entre otras peticiones. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ; LA JORNADA, PORTADA Y ESTADOS, P.1 Y 28, CORRESPONSALES)

CONVOCAN EN PAN A TREGUA ELECTORAL; ME QUEDO EN ACCIÓN NACIONAL: CALDERÓN

Integrantes del Partido Acción Nacional (PAN) llamaron a una tregua interna a fin de evitar contaminar el trabajo rumbo a las elecciones del 4 de junio y después de esa fecha acelerar las definiciones rumbo al proceso presidencial de 2018. Consejeros nacionales, miembros de la dirigencia y senadores minimizaron el amago del expresidente Felipe Calderón de renunciar al PAN y descartaron una ruptura. “Fue una expresión de hastío, de molestia, pero yo lo conozco bien y no se irá del partido”, afirmó José Luis Luege, consejero nacional del PAN. Por su parte, Calderón afirmó que permanecerá en las filas del partido y aclaró que su amago de abandonar al blanquiazul ocurrió durante un debate en el que defendió al Consejo Nacional. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 4, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y STAFF; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, HORACIO JIMÉNEZ)

LÓPEZ OBRADOR PERSUADIRÁ A TRUMP DE SU POLÍTICA

Andrés Manuel López Obrador, líder nacional de Morena, advirtió que buscará convencer al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de que su política exterior es errónea y contraproducente. El tabasqueño escribió dos artículos, uno en The Washington Post y otro en el diario francés Le Monde. “Aspiramos a conformar un gobierno respetuoso frente a su vecino del norte, que no cejará, sin embargo, en su determinación de defender la soberanía mexicana. Para ello, libraremos una batalla de ideas ante quienes alientan el egoísmo, el rechazo de clase, las fobias y la discriminación en todas sus variantes”, escribió el ex jefe de gobierno capitalino. En el texto publicado en The Washington Post, enfatizó que buscará una relación bilateral armónica entre México y Estados Unidos, basada en la cooperación para el desarrollo, con la convicción de que en la colaboración ganamos todos. “En la confrontación, Estados Unidos y México perderán”, afirmó. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, FRANCISCO RESÉNDIZ)

MEADE NO PIENSA EN EL 2018

El secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, aseguró que el servicio público es un camino, una trayectoria que se va construyendo en función de tiempos y circunstancias, por lo que no se deja distraer con otros temas, rumores o mucho menos con la presidencia de 2018. “El futuro se irá construyendo en su oportunidad. Pero

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

si uno se distrae, sobre todo, en algunos espacios, sobre todo en esta coyuntura en el hacendario, pues corre el riesgo de perderle, en un abuso de metáfora, de perderle la cara al toro”, dijo. En la Secretaría de Hacienda, afirmó en entrevista con El Heraldo de México, toca concentrarse en esa labor, porque para él es una dependencia “muy movidita” y “nunca deja que uno se sienta cómodo”. (EL HERALDO DE MÉXICO, PORTADA Y PAÍS, P. 1, 10-11, ENGGE ECHAVARRÍA Y PIERRE-MARC RENÉ)

RENEGOCIAR TLCAN ANTES DE ELECCIÓN 2018, PIDE ROSS

El secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, sostuvo que las elecciones presidenciales de México son la clave para el calendario de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), al que calificó de “tratado antiguo”. El gobierno mexicano prevé que las negociaciones del TLCAN arranquen el próximo verano, y de acuerdo con el calendario electoral, las precampañas iniciarán en enero de 2018. En una entrevista con la cadena CNBC, el secretario de Comercio señaló que “la clave para el calendario [de renegociación del TLCAN] son las elecciones en México el próximo año, las elecciones presidenciales”. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1, 6-7, NOTIMEX Y REDACCIÓN)

SRE TRIPLICA GASTO EN DEFENSA A MIGRANTES

En la recta final de las elecciones presidenciales en Estados Unidos y una vez que Donald Trump resultó electo, la Secretaría de Relaciones Exteriores triplicó el gasto en idear campañas, desplegarlas, contratar espacios publicitarios y hasta asesoramiento de particulares para la protección, atención y defensa de los mexicanos. Es decir, de octubre a diciembre de 2016, el gobierno mexicano gastó 60 millones 646 mil 423.64 pesos en este rubro, donde se incluyó el programa de fortalecimiento de las relaciones e imagen en los Estados Unidos, en tanto, en el mismo periodo de 2015, destinó sólo 19 millones 685 mil 949.94 pesos. La mayoría de los recursos se destinaron en contratar espacios en medios nacionales, extranjeros e internacionales en impresos, radio y televisión para difundir la campaña de protección y atención a mexicanos dentro y fuera del territorio nacional, adherida al Centro de Información y Asistencia a Mexicanos. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 18, IVÁN E. SALDAÑA)

DE PANZAZO BUSCARÁN FISCAL ANTICORRUPCIÓN

La bancada del PRI en el Senado de la República impulsa un periodo extraordinario para nombrar al primer fiscal contra la corrupción y para definir el proceso con el cual será nombrado el fiscal General de la República. Emilio Gamboa Patrón, coordinador de los senadores priistas, solicitó a los demás grupos parlamentarios voluntad para discutir ambos temas durante el receso legislativo. Luego de que el jueves terminó el periodo ordinario de sesiones en el Senado, Gamboa, a través de un comunicado, dijo confiar “en la buena disposición que puedan tener las otras fuerzas políticas, para llegar a un acuerdo y así destrabar estos temas”. El Senado debió nombrar al fiscal anticorrupción antes del 10 de abril, para la operación plena del Sistema Nacional Anticorrupción. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 6, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

CERO IMPUNIDAD, EL RETO ANTICORRUPCIÓN: PESCHARD

La presidenta del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, Jacqueline Peschard, advirtió que el principal reto de ese mecanismo es acreditar que en materia de corrupción no habrá impunidad y, de manera simultánea, desmontar los incentivos y “elementos de permisibilidad” de esa práctica. En entrevista con

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

Carlos Marín, en El asalto a la razón, Peschard puntualizó: “Esto no es de la noche a la mañana, pero lo que sí podemos es ir edificando un sistema, mandando la señal de que no hay impunidad, de que no solamente se castiga, sino se corrigen los mecanismos que incentivan la corrupción, y es que la corrupción tiene elementos de permisibilidad y hay que desmontarlos”. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 10, REDACCIÓN)

VERIFICAR TRANSPARENCIA, EL RETO

Con la tarea de verificar la veracidad de más de 300 millones de datos que se cargarán en la Plataforma Nacional de Transparencia, el 4 de mayo arranca formalmente la base. A unas cuantas horas de que se venza el plazo previsto por la ley para contar con esta información, los institutos de transparencia deben revisar aproximadamente 38 millones de registros de los ámbitos federal y estatal, dentro de los cuales están también involucrados sindicatos, partidos políticos y organismos autónomos. Es decir que, en promedio, por cada sujeto obligado a este proceso deben existir casi cinco mil registros objeto de revisión. A su vez, cada registro implica la inclusión de más de 37 datos, por cada uno de ellos. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, ANDREA MERAZ)

"RECAUDADORA" RECIBE UN MILLÓN DE PESOS POR IMPULSAR LEY A MODO

Eva Cadena Sandoval, diputada local de Veracruz y ex candidata de Morena a la presidencia municipal de Las Choapas, aparece en un tercer video, pero ahora recibiendo un millón de pesos que le entregan en distintos fajos supuestos empresarios como pago por impulsar una ley a su favor en el Congreso local. En el video, Cadena Sandoval platica con un hombre, quien le agradece que solamente les haya cobrado un millón pesos y no tres millones y medio como inicialmente se había pactado. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, HORACIO JIMÉNEZ)

SUBE 44.3 POR CIENTO EL COSTO FINANCIERO DE LA DEUDA DEL SECTOR PÚBLICO

En el primer trimestre de 2017 el costo financiero de la deuda del sector público, integrado por intereses, comisiones y otros gastos, se incrementó 44.3% real en términos anualizados, al pasar de 66 mil 100 millones de pesos en dicho periodo de 2016 a 100 mil 200 millones en el mismo lapso de este año, revelan los Informes sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública correspondientes al periodo enero-marzo de este año. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, dicho aumento equivale a 34 mil 100 millones de pesos y fue resultado, en buena medida, de la evolución del tipo de cambio y las tasas de interés. (LA JORNADA, ECONOMÍA, P. 1 Y 17, ISRAEL RODRÍGUEZ)

GÉNEROS DE OPINIÓN

ACUSACIONES Y CULPAS/ ROSA GÓMEZ TOVAR

Durante el primer debate organizado por el Instituto Electoral del Estado de México entre los candidatos a gobernador de dicho estado, la candidata del PAN mostró un documento por el que se descontaba parte de salario de trabajadores del municipio de Texcoco, firmado por Delfina Gómez, candidata de Morena, mientras era titular del ayuntamiento. Tradicionalmente, los partidos han recolectado las aportaciones de sus militantes que ejercen un cargo público de esta forma, la cuota partidista es retenida de la nómina de los miembros partidistas que trabajan en entes de gobierno. La Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Resumen de información nacional

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

Federación (TEPJF) en una sentencia del 24 de noviembre de 2016 estableció algunos criterios respecto a este asunto. Del ayuntamiento de Torreón, en Coahuila, se realizaron transferencias de una cuenta del municipio a una cuenta bancaria del Comité Directivo estatal del PRI, se comprobó que el dinero trasferido provenía de aportaciones voluntarias que se descontaron vía nómina, previa autorización que otorgaron empleados del referido municipio. La Sala Monterrey determinó que los recursos son de origen privado, porque corresponden a aportaciones de militantes del partido al ser parte de su salario y no de dinero del ayuntamiento, y por ello corresponde a una forma legítima de los partidos para obtener financiamiento. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 10, ROSA GÓMEZ TOVAR)

ASIGNATURAS PENDIENTES/ JAIME SÁNCHEZ SUSARREY

Se ha cerrado el periodo ordinario del Congreso, dejando tres asignaturas pendientes: la reforma de la ley electoral en materia de comunicación y propaganda, la iniciativa para formar gobiernos de coalición, y la enmienda para limitar el excesivo financiamiento de los partidos. La reforma en materia de comunicación y propaganda pretende anular la ley que, en 2007, golpeó seriamente la libertad de expresión: 1) otorgó a la autoridad electoral la facultad de censurar el contenido de los spots que transmiten los partidos; 2) impidió a los ciudadanos contratar tiempos en radio y televisión para hacer propaganda, con la consecuente monopolización del debate y la información en las organizaciones políticas; 3) prohibió a los partidos hacer propaganda negativa, es decir, denunciar los vicios e ilícitos de los políticos bajo el argumento de que no se debe denigrar al adversario. [...] La reforma que pretende restaurar la libertad de expresión es también muy simple. Establece que los partidos podrán contratar tiempo en medios electrónicos, a través del INE, para transmitir sus spots. Elimina la facultad del INE y el Trife (sic) de censurar los contenidos de la propaganda. Y, por último, restituye a los ciudadanos el derecho a contratar tiempos en los medios electrónicos para defender causas y propuestas de todo tipo. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 55, JAIME SÁNCHEZ SUSARREY)